

LUNES 21
MAYO 2012

La Habana
Año 54 de la Revolución

EDICIÓN
ÚNICA
CIERRE: 11:50 P.M.

AÑO 48
No. 120
20 ctvs

Granma



Donde
comienza
el deber,
termina la
amistad

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA



FOTO: OTMARO RODRÍGUEZ

METEORO 2012

Mayor capacidad para enfrentar los desastres

Numerosas actividades teóricas y prácticas encaminadas a mejorar la capacidad de respuesta del país ante posibles situaciones de desastre asociadas a eventos extremos, enfocadas en la protección de las vidas humanas y los recursos materiales, se celebraron este fin de semana en toda Cuba, como parte de la jornada final del Ejercicio Meteoro 2012.

Caracterizado por la masiva participación del pueblo, además de las fuerzas especializadas, este Meteoro permitió ejercitar y fortalecer las tareas relacionadas con el comportamiento integral frente a fenómenos naturales tales como los huracanes de gran intensidad, sismos, sequías, incendios, entre otros.

Los participantes ejecutaron acciones de simulacro referidas a la recepción y atención a heridos, y labores de carácter preventivo como la poda de árboles, desobstrucción de canales, higienización y recogida de desechos sólidos.

En Camagüey, además del Ejercicio Meteoro 2012, se clausuró paralelamente la Semana Nacional de Protección contra Incendios, donde participaron el viceministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias y miembro del Buró Político, general de cuerpo de ejército Ramón Espinosa Martín, y el general de división Onelio Aguilera Bermúdez, jefe del Ejército Oriental, así como Julio César García Rodríguez, primer secretario del Partido en esta provincia.

Esta 46 edición de la Semana Nacional permitió incrementar la labor preventiva, con las autoinspecciones y las inspecciones conjuntas con el Cuerpo de Bomberos a los objetivos económicos, pues el 80 % de los incendios tiene como causa la no adopción de medidas para reducir los riesgos, explicó el coronel Luis Carlos Guzmán Matos, jefe del Cuerpo de Bomberos de la República de Cuba. **(Más información en la página 3)**

El “cuarto oscuro” de la inmigración europea

•600 000 personas pasan cada año por estas “cárceles para sin papeles” •En Europa hay 280 centros de retención, nueve de ellos en España •Las ONG denuncian vulneración de derechos humanos y falta de transparencia

La periodista Marta Arroyo se preguntaba hace unos días en el sitio El Mundo.es: “¿Se imagina que a jóvenes españoles a los que la crisis ha obligado a emigrar a otros países, en busca de una oportunidad laboral, los detuvieran al llegar, los encerrarán durante semanas, los maltratarán y los deportarán a la fuerza?”.

Para miles de inmigrantes, ese es el destino final de su viaje hacia una vida mejor en Europa. Una estancia de entre 40 y 18 meses en uno de los 280 centros de internamiento de extranjeros que hay en la Unión Europea, nueve de ellos en España. Carecer de permiso de residencia o tener una orden de expulsión no ejecutada convierte a cualquier extranjero en “carne de CIE”. Cada año, 600 000 personas, incluidos niños, pasan por estas “cárceles para personas en situación irregular”, que comenzaron a funcionar en 1980.

El informe Fronteras asesinas, sobre los CIE europeos, de la Red de Migraciones Europea Migreurop, es un descarnado relato de testimonios sobre los abusos —muchas veces impunes— perpetrados contra los internos. Desde Austria a Grecia, pasando por Francia o Reino Unido, los miembros de Migreurop han



visitado numerosos centros de acogida. Independientemente del nivel de desarrollo del país, en todos ellos hay denominadores comunes: vulneración de los derechos humanos y falta de transparencia.

Premio LASA para Nancy Morejón

Madeleine Sautié Rodríguez

La poeta y ensayista Nancy Morejón fue el premio LASA 2012 que confiere, en San Francisco, Estados Unidos, la Asociación de Estudios Latinoamericanos, la cual agrupa a estudiosos e instituciones consagrados al estudio de Latinoamérica.

“Por la obra de toda la vida” el jurado —presidido por Helen Safa (Estados Unidos), Catherine Krull (Canadá) e Iraida López (Cuba)— falló a favor de la destacada intelectual cubana, Premio Nacional de Literatura, a quien la noticia, según comentó a Prensa Latina, la “tomó por sorpresa”, puesto que “no es un libro, ni una ponencia, sino un lauro

importante que distingue la trayectoria de un autor”.

LASA constituye la más numerosa agrupación de estudiosos latinoamericanos y caribeños en Estados Unidos, y tiene entre sus principales propósitos fomentar el debate intelectual, la investigación y la enseñanza sobre la región, y promover los intereses de sus miembros por medio de la construcción de redes y del debate público.

Entre los cubanos que ya han sido distinguidos con el significativo reconocimiento se hallan el escritor Miguel Barnet, miembro del Comité Central del Partido y presidente de la UNEAC, y Rafael Hernández, director de la revista Temas.



Los Tigres ganaron el primero

Página 7



Esta tarde, Mesas Redondas y reportaje de Telesur

Cubavisión transmitirá hoy, a las 6:30 p.m., las Mesas Redondas Internacionales **Un año de indignación y Siria tras las elecciones legislativas**, así como el reportaje especial **Víctimas del sistema**

financiero, emitidos recientemente por el canal multinacional Telesur.

El Canal Educativo retransmitirá esta emisión de la Mesa Redonda al final de su programación.